



Seguidores y contrarios de Donald Trump se disputan la bandera de EE UU, ayer en un mitin en Berkeley (California). / STEPHEN LAM (REUTERS)

Fillon saca a la calle a los militantes y se aferra a la candidatura

La cúpula conservadora acelera su relevo

M. BASSETS / C. YÁRNOZ, París
Acosado por los jueces y por sus propios correligionarios, el candidato de la derecha a la presidencia francesa, François Fillon, intentó salir ayer del coma político con una demostración de fuerza. El conservador se dio un baño de masas en París para demostrar que él, y nadie más, es el legítimo aspirante de su partido, Los Republicanos. Tras la manifestación, y a la espera de los cónclaves y maniobras de los líderes derechistas de los próximos días, la viabilidad de su candidatura sigue en el aire.

PÁGINA 6

EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

E. ÁLVAREZ ICAZA
Líder de Ahora

“La corrupción está causando una erosión del sistema político”

J. LAFUENTE / J. GARCÍA, México
Emilio Álvarez Icaza lanzó hace una semana la iniciativa ciudadana Ahora con miras a las elecciones mexicanas de 2018. En el escenario de una izquierda dividida y un PRI en “estado de descomposición”, el defensor de derechos humanos identifica como punto central de la nueva iniciativa la lucha contra la corrupción, que “está generando una erosión del sistema político”.

PÁGINA 8

ADEMÁS

Un programa de la televisión vasca desata las protestas

La mayoría de partidos critican el programa de la cadena pública ETB que clasificó a los españoles como “fachas”, “chonis”, “paletos” o “progres”. P21



De la Calle: “Colombia debe olvidar la guerra” P12

La pasión por Maradona arde en Nápoles P27 Y 28

Trump pide al Congreso que investigue si Obama espió sus llamadas

Legisladores demócratas y republicanos critican las acusaciones sin pruebas del presidente de EE UU

CRISTINA F. PEREDA, Washington
El presidente Donald Trump no solo no rectificó ayer su afirmación sin pruebas lanzada el sábado —las supuestas grabaciones de sus llamadas telefónicas por el equipo de Barack Obama en la campaña electoral—, sino que la Casa Blanca dobló la apuesta. El portavoz presidencial pidió que los comités de Inteligencia del Congreso averigüen si se abusó

OPINIÓN

Trump: los muros de su cerebro

EE UU iniciará su declive como primera potencia si rehúye la globalización

Felipe González

PÁGINA 15

de “los poderes de investigación del Ejecutivo” en las elecciones de 2016. Varios legisladores, incluidos algunos republicanos, criticaron estas acusaciones. El FBI y el Congreso investigan los posibles vínculos de la campaña de Trump con Moscú, pero funcionarios del anterior Gobierno negaron que existiese una orden para interceptar las conversaciones del candidato.

PÁGINA 3

El Estado convierte en parque natural una gran finca expropiada

Argentina abre la puerta de El Impenetrable

CARLOS E. CUÉ, La Impenetrable
La provincia argentina de El Chaco, la más pobre e indígena del país, ha convertido por ley El Impenetrable, una finca de 250.000 hectáreas, en parque natural. Expropiados a un terrateniente que vivía de forma austera y que fue asesinado en 2011 por varios sicarios, estos terrenos en el norte del país, cerca de la frontera con Paraguay, albergan una extraordinaria biodiversidad a lo largo de una zona de la que fueron expulsados pueblos indígenas que ahora malviven desahuciados en las inmediaciones.

PÁGINA 13

Maduro redobla los gestos autoritarios ante la falta de alimentos y la elevada inflación

El chavismo se atrinchera

EWALD SCHARFENBERG, Caracas
La Revolución Bolivariana se atrinchera para enfrentar el vendaval que se le viene encima. Nicolás Maduro ha reconocido que 2016 fue el año más difícil para el régimen venezolano, asediado por una brutal

crisis de abastecimiento y el incremento vertiginoso de la inflación, atribuidos todos por la narrativa oficial a una guerra económica que el imperialismo estaría librando para derrocar al chavismo.

PASA A LA PÁGINA 10

La yuca amarga alimenta la muerte

PÁGINA 11

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com